



Municipio de Solís Grande

**Acta N° 003_Agosto_2025
Sesión Ordinaria
11-Agosto–2025**

Secretaría Municipio de Solís Grande



Acta Nº 003 Agosto 2025: En Gregorio Aznárez, 5ta. Sección Judicial y Policial del Departamento de Maldonado a los once días (11) del mes de Agosto del dos mil veinticinco (2025), siendo las nueve horas, se reúnen en forma Ordinaria en las instalaciones de la oficina del

Municipio de Solís Grande la Sra. Alcaldesa Patricia Martínez y los/as Sres/as. Concejales Titulares: Ricardo Abayian, Mirtha Alonzo, Jorge Quintana y Martín Sánchez. Como Concejales Suplentes: Luis A. Silvera y Sergio Mautone. Actúa como Secretario de Actas el Funcionario Juan Bonilla, ficha 8120.

Siendo las nueve horas y veinte minutos el Cuerpo del Municipio da por iniciada la Sesión del Día de la fecha.

Orden del Día

Informe de la Sra. Alcaldesa

Sra. Alcaldesa Patricia Martínez:

Bueno muy bien, buenos días a todos, arrancamos con la sesión del 11 de agosto, darles un pequeño pantallazo, un informe de estos días, de lo que se está haciendo.

Se acuerdan que les había comentado que iban a comenzar a trabajar en la ruta 20 la cortada para Solís de Matajo, está trabajando ahí el equipo vial de zona oeste y en apoyo estamos limpiando todo lo que son los márgenes del camino, va a quedar muy lindo para después poder mantenerlo mejor. Ya de paso aviso que hicimos un pedido al equipo vial, porque hicimos un relevamiento y nos están faltando cajas de ramas sobre todo en los balnearios y tres de ellas, se rompieron, algunas cosas las rompen, otras cosas roban y otras se rompe la puerta, el equipo vial tiene doce cajas rotas que son de otros municipios.

Por suerte ingresó a trabajar que estaba de licencia por enfermedad el muchacho que se defiende en la herrería, le propusimos que nos vaya trayendo de a una caja, y bueno vamos a arreglarla nosotros, la de nosotros en principio, porque no nos dan los depósitos de ramas en los balnearios y es un caos por momentos, no dan las cajas, a veces se rompe el camión y no levanta las ramas, entonces nosotros hacemos lo que es la levantada de ramas en la calle que la gente termina tirando ahí, a veces con razón otras por comodidad, entonces el municipio lo que hace es levantar lo de abajo con las máquinas en un camión, pero no se logra la continuidad de tener las cajas vacías.

Así que bueno vamos a empezar nosotros a arreglar de a uno las tres faltantes, y después en apoyo a los otros municipios que siempre nos estamos dando una mano en diferentes cosas, seguiremos de a una arreglando a los demás municipios.

Bueno eso, por un lado, después empezamos a colocar los juegos en la plaza de Balneario Las Flores, ya se está trabajando ahí.

Estamos con el mantenimiento de todo, como ustedes saben hay varios edificios en el Municipio, ahora no tenemos tanto pasto pero si tenemos todo lo que es el mantenimiento de los lugares donde se hacen cursos, comunales, gimnasio, complejo deportivo. AFE ya está ahí, se hizo una buena limpieza y se iba a empezar a armar.

A raíz de AFE en el periodo pasado se habían hecho unos trámites, más bien conversados con la gente del lugar, estaba Luz María, ella tiene el Museo Las Sierras y estaba en ese momento Porta también. El sábado coordinaron una reunión y fueron a la Estación Peñarol, la idea de eso es conseguir algún vagón para la estación, me pasaron alguna foto en la que no estaban en buenas condiciones, pero bueno vamos a seguir, la idea es si estuvieran en buenas condiciones hasta podemos instalar artesanos en el espacio, pero también tener un vagón como exhibición está bueno.

Estuvimos reunidos también los alcaldes con la cámara empresarial esta semana, un poco era para presentarse las autoridades y otro poco para ver el trabajo en conjunto con ellos, quedaron de venir a cada territorio de cada Municipio, conocer un poco que todos son muy diferentes.

Estuvimos reunidos también con la comisión de la fiesta de la primavera en Estación Las Flores, que viene próximamente, quedó para Octubre, para el 4, es el fin de semana del patrimonio, que también puede ser una visita por ahí.

Sr. Concejal Ricardo Abayian: Creo que parte de la idea era que el ómnibus hiciera ese recorrido por ahí también, así podían consumir algo, pasar por lo menos por el lugar.

Sra. Alcaldesa: Bueno hay muy buenas ideas, con muchas ganas de trabajar, por supuesto que del municipio vamos a estar trabajando en conjunto con ellos, es una fiesta que ya está instalada, está involucrada la Escuela, el baby fútbol, cada uno va a vender para su institución, se va a hacer una feria, habrá diferentes artistas. Nos van a venir evidentemente algunos pedidos de apoyo como los baños, amplificación, escenario, vamos a ser organizadores con ellos porque el municipio realmente apoya con mucha cosa.

A su vez nos llegó un memo donde la dirección de higiene nos informa que por el momento los pedidos de baños químicos que hacemos van a ser autorizados si es el municipio quien organiza el evento, cuando son privados tiene que pasar por hacienda para ver si se autoriza. A partir de esto habrá una diferencia cuando el municipio apoya y cuando es parte de la organización.

Siguen los cursos normales, están todos trabajando muy bien con mucho éxito, velas y cerámica me pasaron videos, están concurriendo de 15 a 20 personas.

La reunión con la Jefatura Policial estuvo muy buena, con los alcaldes también, el Jefe de Policía presentó todo su equipo de trabajo y convocó a los alcaldes presentes para trabajar todos juntos con las comisarías. Aprovechamos para pedir algunas cámaras que los vecinos están reclamando, y que por ejemplo algunas existían como la que está en la salida del peaje que se perdió y nunca se repuso.

Sr. Concejal Jorge Quintana: ¿No está la posibilidad de colocar alguna en diferentes lugares?

Sra. Alcaldesa: Lo pedimos, pero es más difícil, lleva un estudio porque no hay nuevas por el momento. Va a haber una compra de nuevas y ahí van a ver.

Ellos saben y tienen claro que hay cámaras que están faltando, pero no confirmaron en este momento las nuevas.

Fue una reunión muy linda de trabajo, bastante informativa, nosotros acá en esta zona no tenemos las problemáticas graves que hay en otros lugares, pero no estamos lejos de nada y está bueno el trabajo en conjunto con ellos.

También tuve una reunión con el Jefe de Electromecánica, se hace un pedido importante de la colocación de nuevos focos de luz, se hizo un recambio de luces de todo el departamento en sí, ya que es una licitación general que hace la intendencia. Nosotros en el periodo pasado colocamos unas 50 luces nuevas, más el mantenimiento de las que estaban, tenemos en este momento aproximadamente unas 70 solicitudes de nuevas que está sin cumplir en todo nuestro territorio y aparentemente nos darán este año hasta fin de año unos 30 focos nuevos, para el año que viene nos darán seguramente un poco más y ahí iremos cubriendo esas necesidades que tenemos de focos que el vecino pide. También hay que ver porque muchas veces donde se pide no pasa la luz.

Sr. Concejal Ricardo Abayian: No hay alumbrado, no hay ute, si no hay ute no nos podemos conectar, hay manzanas de Bella Vista y de Solís que no hay columna ni cable.

Sra. Alcaldesa: Realmente se necesita, pero ahí ya hay que hacer un trámite con usted, que lleva más gestiones.

Sr. Concejal Ricardo Abayian: Una vez que se vaya poblando se va a ir solucionando el problema, hay veces que son 2 o 3 cuadras oscuras, porque la manzana no tiene nada.

Sra. Alcaldesa: También tenemos un relevamiento hecho que salieron de noche con los electricistas cuando Porta estaba de alcalde, para ver cuando llegue el momento de colocar luces en qué lugares justifica más. Hay que ver las necesidades reales para ir cubriendo cuando se tenga la oportunidad.

Aparentemente vendría este mes el director de Mevir a las Flores, si realmente es oficial se va avisar al consejo porque aún no hay fecha y hora, hace falta viviendas en las flores estamos luchando por eso y si vienen y tenemos posibilidades.

Sr. Concejal Ricardo Abayian: ¿El tema de los terrenos?

Sra. Alcaldesa: Bueno el tema de los terrenos es que, la intendencia tiene que ceder algún terreno que sabemos que hay unos cuantos que todavía están en expropiación, tampoco está la expropiación a la intendencia que sabemos ha llevado años, pero de salir ahí hay terrenos en las flores que van a quedar y la intendencia tendría que donar terrenos si Mevir está dispuesto a construir, de hecho, hay un plan juntos, que ya estarían los terrenos para el plan. El otro día estuvo de visita la Ministra de Vivienda en Maldonado y hable con el Director del Departamento de Vivienda de la Intendencia, Alejandro Lussich, que conversara un poco sobre el plan juntos ya que se hizo un relevamiento y hay gente que está esperando por esas casas viviendo en una situación bastante compleja. Quedó dispuesta una nueva reunión para hablar de esos temas, porque está bastante avanzado, pero falta el comienzo.

Sr. Concejal M. Sánchez: Quería consultar, ¿los terrenos que se sortearon son los que están paralelos a las viviendas municipales?

Sra. Alcaldesa: Para atrás

Sr. Concejal M. Sánchez: Paralelo a las viviendas policiales

Sra. Alcaldesa: Exacto, paralelo y más arriba

Sr. Concejal M. Sánchez: ¿Y los terrenos que están en frente a las municipales también sirven para mevir?

Sra. Alcaldesa: Eso es todo municipal, exacto. El gobierno pasado el intendente las quería vender sobre todo a jóvenes para que pudiera tener su terreno para

construir y dárselos en cómodas cuotas, no sé si van a seguir en esta nueva administración con la misma idea.

Sr. Concejal M. Sánchez: Si viniera Mevir ahí hay un lote de terrenos que se le puede ceder, creo que es más accesible de repente el terreno con la casa y que lo paguen de a poco, que pagar el terreno y la casa.

Sr. Concejal Ricardo Abayian: Son como los que fuimos a Balneario Buenos Aires.

Sra. Alcaldesa: Ahí estuvimos y por eso sabemos que todo eso ya está.

Sr. Concejal Jorge Quintana: ¿Más contra el monte arriba?

Sra. Alcaldesa: Claro y después lo que está pedido expropiar es donde está el conventillo, atrás de la cancha. Porque ahí de hecho de sacarse eso hay que hacer algo, un espacio común, una plaza, es un poco la idea.

Estamos con un ómnibus provisorio, porque nos llevaron el nuevo para arreglarle el tema de la calefacción, cuando nos llamaron normalmente te dicen que lleva 2 días, pero por experiencia sabemos que es mucho más, y ahora en pleno invierno dejar a los niños a pie es medio complicado, entonces pedimos si podían traer otro para esos días y nos mandaron un ómnibus muy especial.

Sr. Concejal Jorge Quintana: Una cosa de la ruta 20 que no entendí bien, ¿Sigue perteneciendo al Ministerio no?

Sra. Alcaldesa: La ruta 20 (Camino San Silviano) la sigue manteniendo la Intendencia siempre

Sr. Concejal Jorge Quintana: Pero lo de la carpeta que iban a colocar ¿no hay nada?

Sra. Alcaldesa: No por el momento no. Es de la Intendencia y la mantiene la intendencia

Sr. Concejal Jorge Quintana: No es de la intendencia ¿No es del ministerio? Hace 30 años lo mantiene la intendencia, pero el ministerio le paga para su mantenimiento, eso fue lo que me dijeron.

Sra. Alcaldesa: En el periodo pasado se habló que la iban a pasar al Ministerio para poder incluirla a su cartera, pero no pasó, sigue en manos de la Intendencia. Le estamos pidiendo al Ministerio de Transportes, que cuando tenga el proyecto definitivo de la doble vía que pasa por acá Cerros Azules, Solís Grande, Aznarez, que sabemos que cambio y no va a ser el que estaba al principio y no tenemos claras las entradas y salidas del pueblo nos tengan al tanto.

También hablamos sobre el tema Bella Vista la alta velocidad que se genera en la ruta, en Solís y Las Flores volvieron a poner lomos de burro. Consultamos sobre la posibilidad de poner algo que te frene más que sea un poquito más largo pero el ministerio no autoriza.

Sr. Concejal Ricardo Abayian: Los que están en la ruta 71, hacen que disminuyas la velocidad. Los otros no cumplen la función

Sra. Alcaldesa: En Bella Vista me respondieron que lomos de burro con cebra no están autorizados, porque es un peligro para el que va manejando en ese espacio, que se presentará una nota para ver si yo le hablaba de poner un radar, que de repente frenaba, pero tampoco me lo aseguraron.

Ayer se hizo el encuentro de motos acá en el parque Artigas, vinieron el sábado, los inspectores estuvieron presentes, y a cambio le pedimos productos no perecederos que es algo que en esta época viene muy bien para armar canastas.

Cambiamos todas las luces del Complejo Deportivo, vino una inspección, se autorizó y la inauguró las Flores el viernes.

Sr. Concejal Ricardo Abayian: Quedó precioso, queda como de día, dicho por los jueces mismos.

Sra. Alcaldesa: Me acordé que al director de electromecánica le pedimos que hay lugares que la corriente es poca para el consumo que tiene por ejemplo el Castillo Pittamiglio cuando se hacen eventos, el Parque Artigas, el Centro de Encuentro, el Cine que queremos generar actividades ya que también vamos a tener a Afe en frente así que se va a generar un lindo espacio cultural, si va a venir MEC también va a trabajar ahí. Así que seguramente vendrá un contador a parte para lo que es UTU.

Lo otro que estamos viendo importante es la posibilidad de brindarle al vecino un servicio de que pueda generar una demanda fuera de hora de oficina, a través de un celular por un whatsapp hasta las 22 que tenemos inspectores y que sean ellos quien reciban esa demanda sobre todo fuera de horario y fines de semana.

El próximo fin de semana es el día del niño en las Flores, junto con el dorado, en la placita.

Exposición de los/as Sres. Concejales

Sr. Concejal Ricardo Abayian:

Bueno sobre la red lumínica que lo vi el viernes, quedó muy lindo, nos va a traer más movimiento, ayer estuve hablando con el Presidente de la liga Baliero, quiere

hacer la solicitud para la inspección del estadio que dice el cumple con todos los requisitos, no va a haber ningún problema, para que pueda venir la Selección de Zona Oeste a jugar acá. Creo que es importante para nosotros como Municipio porque jugaban uno o dos partidos y después perdían el estadio y terminaban yendo a jugar a Aigua. Les gusto como esta todo diseñado, el vestuario, la infraestructura

Con respecto a lo de Afe que me tocó visitar el sábado, la idea era poder conseguir algo para el museo Estación las Sierras, por ahora nos dieron algunos piques para pedir de parte del Municipio ya que hay mucha cosa que está casi en abandono. Se logró un contacto con esa gente que a su vez tiene un museo del tren en la Estación Peñarol, ellos están dispuestos también a colaborar. Me parece importante porque primero llegó el tren y después llegó la fábrica, entonces Luz María tiene pensado cuando arme el museo armarlo en base a la llegada del tren y el comienzo de la fábrica.

Sra. Alcaldesa: Cuando se hizo el proyecto de la recuperación de la estación de Afe, la primera etapa que era lo más factible que se recuperara la estación de afe en sí, con todo lo que significa después el museo Las Sierras, lugar para exposiciones, pero también estaba llegar al puente que se va por la vía, y en el proyecto están unos carritos que están hechos como para ir en bicicleta hasta ahí.

Sr. Concejal R. Abayan: Y tengo una nota para presentar de la agrupación 821 para presentar, es sobre el presupuesto del Municipio.

Se le asigna numero de trámite interno con el fin de ser ingresada.

Sra. Concejal Mirtha Alonso:

Yo quería comentar sobre la ruta 20 (Camino San Silviano), que ya los vecinos están comentando que están muy contentos porque está quedando impecable.

Sra. Alcaldesa: Se está haciendo un buen trabajo sí.

Sr. Concejal Jorge Quintana:

Si el tema de ruta 20, conmigo estuvieron hablando 3, 4 familias por el tema del puente, están pasando camiones con 40,45 mil kilos, en el que no tiene baranda que separa Lavalleja y Maldonado, en el 90 le habían sacado fotos y tenía grietas del lado de abajo, nunca se le hizo mantenimiento. Habría que hacer una reunión con Solís, para prevenirlo.

Sra. Alcaldesa: Eso habría que involucrar a Dirección de obra, y la gente de solís, podemos hacer un expediente y ya lo dejamos escrito, le pasamos la inquietud.

Sr. Concejal Martín Sánchez:

Yo paso en esta.

Se le da lectura al Memorando 12346-2025-5 con fecha 07/08/2025

"A partir de la fecha y en cumplimiento de las nuevas disposiciones respecto a la gestión de baños químicos, se informa que todas las colaboraciones con baños químicos, deben ser autorizados por el Departamento de Hacienda.

Se excluyen de ésta disposición solamente los eventos municipales, organizados por la Intendencia.

Luego de autorizados, el Departamento de Gestión Ambiental coordinara su entrega con la empresa."

Sra. Alcaldesa: Esto está bueno aclarar, porque nos pasan, tanto con los baños, con otros rubros como es lo de las luces, la licitación la hace la Intendencia a nivel general, para todo el Departamento, dentro de esa licitación hay un porcentaje de ese dinero destinado para el Municipio, en las Direcciones, que nos van otorgando en esos recursos en el quinquenio. Si va hacer seguro cuando organiza el Municipio y lo otro va a estudio.

Sr. Concejal M. Sánchez: Lo que se pidió no entra en eso por ejemplo lo del 25 para el Club Rausa.

Sra. Alcaldesa: Eso no entra porque fue antes el pedido.

Sr. Concejal J. Quintana: ¿Y lo del fútbol?

Sra. Alcaldesa: En lo del futbol no va a ver problema porque es predio Municipal, hay funcionarios en la cancha trabajando, es para un espacio Municipal. En casi todo estamos en la organización. Cuando se apoya un evento, siempre vamos a pedir que dejen algo para la comunidad. Por ejemplo, ahora se viene la fiesta de la Primavera en Estación Las Flores, y el Municipio es parte de la organización, no vamos a tener problema.

Consideración del Acta N° 001 Jul 2025: Se Vota: Por la Afirmativa. Se Aprueba por Unanimidad de Presentes.

Consideración del Acta N° 002 Jul 2025: Se Vota: Por la Afirmativa. Se Aprueba por Unanimidad de Presentes.

Puntos del Orden del Día:

1er. Punto del Orden del Día:

Tte. Int. N° 33b/2025

Tema: Solicitud del espacio en el castillo pittamiglio.

Gestionante: Yasira Ferreira y Maria Eugenia Do Santos

_ Diálogo Abierto entre los integrantes del Cuerpo del Municipio.

Resolución: El Cuerpo del Municipio integrado por la Sra. Alcaldesa y los Sres/as. Concejales **Resuelven:** Crear una lista de espera con los interesados en utilizar el espacio para que puedan tener la oportunidad, mantener los contactos para tenerlos en cuenta en otro tipo de actividades que participe el Municipio. **Se Vota:** Por la Afirmativa. Se Aprueba por Unanimidad de Presentes.

2do. Punto del Orden del Día:

Tte. Int. N°34/2025

Asunto: Solicitud de apoyo para realizar récord de 72 horas en bicicleta.

Gestionante: Julio Álvarez

_ Diálogo Abierto entre los integrantes del Cuerpo del Municipio.

Resolución: El Cuerpo del Municipio integrado por la Sra. Alcaldesa y los Sres/as. Concejales **Resuelven:** Mantenerlo Pendiente, hasta poder interiorizarse en mayor medida sobre el tema considerando tanto los aspectos relacionados con la salud del Gestionante, como los servicios de cobertura de salud móvil para esa jornada. **Se Vota:** Por la Afirmativa. Se Aprueba por Unanimidad de Presentes.

La Sra. Alcaldesa informa sobre una reunión que se realizó en el Cine, donde se solicitó el local por parte de usuarios para recibir autoridades de ASSE y del MSP, dentro de los temas que se trataron, fue la necesidad de una Ambulancia, la cual, de poder obtenerla, sería de traslado y no especializada, como se solicita desde

hace tiempo. Son consiente de la falta de servicios en la Policlínica. También se habló de la reducción de servicios en la policlínica de la Asistencial.

Se hizo referencia al desfibrilador que está a disposición pegado a la pieza del sereno, el cual es de fácil de acceso.

3er. Punto del Orden de Día:

Tte. Int. N° 35/2025

Tema: Solicitud de las instalaciones del Centro Comunal de Cerros Azules para el día 20 de Setiembre.

Gestionante: Agustina Pozzi

_ Diálogo Abierto entre los integrantes del Cuerpo del Municipio.

Resolución: El Cuerpo del Municipio integrado por la Sra. Alcaldesa y los Sres/as. Concejales **Resuelven:** Apoyar con el espacio del Centro Comunal como se solicita. **Se Vota:** Por la Afirmativa. Se Aprueba por Unanimidad de Presentes.

4to. Punto del Orden de Día:

Tte. Int. N° 36/2025

Tema: Análisis de impacto de espacio Mec e información de comodatos de uso de terrenos del instituto nacional de colonización con fines educativos.

Gestionante: Martín Sánchez.

_ Siendo las diez horas y cuarenta y un minuto se levanta como Concejal Titular el Sr. Martín Sánchez, dejando su lugar al Sr. Concejal Sergio Mautone.

_ Diálogo Abierto entre los integrantes del Cuerpo del Municipio.

El Cuerpo del Municipio integrado por la Sra. Alcaldesa y los Sres/as. Concejales manifiestan el interés de trabajar en conjunto con el MEC a través de la referente de la zona, la Sra. Daniela Goncalvez con el objetivo de potenciar las actividades no solo en el Cine, si no la necesidad de llegar a otras localidades del Municipio.

— Siendo las diez horas y cincuenta minutos se levanta como Concejal Titular el Sr. Sergio Mautone, volviendo a ocupar su lugar el Sr. Martín Sánchez.

5to. Punto del Orden del Día:

Tte. Int. N° 37/2025

Tema: Propuestas para ser estudiadas en la elaboración del Presupuesto Quinquenal del Municipio.

Gestionantes: Concejales Ricardo Abayian, Mirtha Alonzo y Luis Silvera, Integrantes de la lista 821.

— Diálogo Abierto entre los integrantes del Cuerpo del Municipio.

Resolución: El Cuerpo del Municipio integrado por la Sra. Alcaldesa y los Sres/as. Concejales Resuelven: Se toma conocimiento y se tratará en la reunión de Presupuesto, en conjunto con las siguientes propuestas que vayan presentando. **Se Vota:** Por la Afirmativa. Se Aprueba por Unanimidad de Presentes.

6to. Punto del Orden del Día:

Tte. Int. N° 38/2025

Tema: Segunda edición Festival de la primavera Estación Las Flores a realizarse el día sábado 4 de Octubre de 2025. Solicitud de: Sonido; Escenario; Iluminación; 4 baños químicos; Bajada de UTE; Aseo y tachos residuales; Acondicionamiento previo del espacio (corte de pasto y jardinería); 1 gazebo, 20 sillas de plástico, utilización del Centro Comunal; Grupos Artísticos (Sebastian Agosto Banda, Nazario Osano mas folklo tango, Orquesta la Papayera y Leila mas bajo y batería.

Gestionante: Crea y Convoca: Casa Cultura el Encuentro de Estación Las Flores.

Pirita Gestión Cultural; Comisión de Amigos y Vecinos de Estación Las Flores; Comisión de Fomento Escuela N°69; Comisión de Baby Fútbol Club Las Flores.

— Diálogo Abierto entre los integrantes del Cuerpo del Municipio.

Resolución: El Cuerpo del Municipio integrado por la Sra. Alcaldesa y los Sres/as. Concejales **Resuelven:** Apoyar y Gestionar lo solicitado para la realización de la Fiesta de la Primavera 2025 en Estación Las Flores. **Se Vota:** Por la Afirmativa. Se Aprueba por Unanimidad de Presentes.

_Siendo las once horas y cuatro minutos, no habiendo más temas para tratar se da por finalizada la Sesión del día de la fecha.



Three handwritten signatures in blue ink are visible. One signature is at the top left, another is at the top right, and a third is in the center. The signatures appear to be in Spanish and are likely the names of the municipal officials mentioned in the resolution.



A large, handwritten signature in blue ink is located in the bottom right corner of the page. The signature is fluid and appears to be the name of the Mayor or a high-ranking official.

Gregorio Aznárez, 11 de agosto de 2025

Sra. Alcaldesa de Solís Grande,
Patricia Martínez
y miembros del Concejo del Municipio de Solís Grande
Presente.

De nuestra mayor consideración:

Quienes integramos la Lista 821 – Agrupación Entre Amigos del Partido Nacional, concejales Ricardo Abayian, Mirta Alonso, Luis A. Silvera, nos dirigimos a ustedes con el propósito de presentar una serie de propuestas, para ser tenidos en cuenta en el marco de la elaboración del próximo presupuesto quinquenal 2025–2030.

Estas propuestas han sido el resultado de diversas instancias de diálogo con vecinos de las siete localidades que conforman la quinta sección del departamento de Maldonado. Fueron recogidas a través de encuentros, recorridas, y espacios participativos donde la comunidad aportó ideas, identificó necesidades y manifestó sus sueños y preocupaciones. En base a ello, presentamos los siguientes puntos:

PROPUESTAS PARA EL PRESUPUESTO QUINQUENAL 2025–2030

1. Creación de un paseo artesanal en Estación La Sierra, con el objetivo de promover la actividad cultural y turística, generar fuentes laborales y complementar la oferta del museo local.
2. Capacitaciones vinculadas al turismo, destinadas a emprendedores locales, considerando que gran parte del empleo en la zona se relaciona con esta actividad.
3. Desarrollo de un circuito turístico y cultural, que comprenda: puente colgante de Balneario Las Flores, Castillo Pittamiglio, establecimientos gastronómicos, costa, edificios emblemáticos, avistamiento de aves, flora y fauna, Estación La Sierra, senderismo en las sierras, paseo por el arroyo Solís y Paso Real en Solís Grande.
4. Gestiones ante organismos competentes para continuar combatiendo la erosión costera y recuperar playas, con acciones concretas y sostenidas en el tiempo.
5. Construcción de una ciclovía en la zona costera de Balneario Solís y Bella Vista, con un enfoque sustentable y respetando las características naturales del entorno.
6. Mejoras de calles e iluminación en todas las localidades del municipio.
7. Ampliación del plan piloto para la descarga de ramas, con construcción de rampas, muros de contención y acondicionamiento de espacios verdes específicos para tal fin.
8. Ampliación de plateas para contenedores de residuos, mejorando la accesibilidad vehicular y peatonal.
9. Gestiones ante organismos públicos para la adquisición de terrenos destinados a viviendas para familias, jóvenes y hogares uniparentales.

10. Creación de nuevos espacios al aire libre: miradores, bancos, áreas naturales con flora autóctona, promoviendo el turismo y el esparcimiento saludable.
11. Mantenimiento de áreas verdes y edificios públicos, priorizando la contratación de empresas locales.
12. Gestión para la construcción de una piscina pública, brindando un servicio clave para todas las edades y centros educativos de la zona.
13. Gestiones para lograr la instalación del servicio de Guardavidas en la playa de Bella Vista, por su creciente concurrencia y necesidad de seguridad.
14. Ampliación del Parque Artigas, con nuevas gradas, cerramiento perimetral y mejoras en el espacio gastronómico y construcción de espacios para los artistas.
15. Convenios con instituciones para el abordaje de temas vinculados a salud mental, TDH y adicciones, incorporando profesionales y talleres específicos.
16. Delimitación y acondicionamiento de espacios públicos para la promoción de la salud comunitaria.
17. Infraestructura deportiva en distintas localidades, para fomentar la práctica deportiva en todos los rincones del municipio.
18. Restauración de cartelería y nomenclátor en aquellas zonas donde se encuentren deteriorados o ausentes.
19. Espacios y recursos destinados a proyectos de jóvenes, adolescentes promoviendo su participación activa y el desarrollo de sus ideas.
20. Creación de parques con fogones y pérgolas en Cerros Azules y Estación Las Flores.
21. Trabajo conjunto con centros educativos para implementar el plan ECOSOLIS, con enfoque en el cuidado y la preservación del medio ambiente.
22. Fomentar el uso de inteligencia artificial en políticas públicas, con especial énfasis en la formación de jóvenes a través de conversatorios, plataformas interactivas, videojuegos, contenidos digitales, creación de proyectos y enfoque en el futuro laboral.
23. Reestructura edilicia en Corralón y Oficina administrativa
24. Construcción de gradas en Gimnasio Municipal y ampliación de gradas en Complejo Deportivo.
25. Construcción de Ciclo Vía que una en la salida de la Escuela 69 de Estación Las Flores, paralela de la Ruta 71 hasta las viviendas Municipales en primera instancia.
26. Cubrir los centros Comunales con profesores de Educación física.
27. Mejoras en la cancha de frontón.
28. Realizar mejoras en el Centro de Comunal de Estación Las Flores para tener más espacio y disponibilidad de Salones. Volver a gestionar un inmueble para tener más actividades.
29. Activar en las instalaciones del ex Cine, salón de Ramos Generales, con obras de teatro, proyección de películas y espectáculos artísticos.
30. Gestionar ante OSE las obras necesarias para las mejoras en el saneamiento en Estación Las Flores y Gregorio Aznárez.

Reafirmamos nuestro compromiso con el desarrollo sostenible, participativo e inclusivo de todo el territorio del municipio de Solís Grande, y solicitamos que estas propuestas sean consideradas como insumos para el próximo presupuesto quinquenal.

Agradecemos desde ya la atención prestada y quedamos a disposición para ampliar o profundizar cualquier aspecto de los puntos mencionados.

Sin otro particular, saludamos atentamente.

Por la Lista 821 – Agrupación Entre Amigos



MUNICIPIO DE SOLIS	
Entrado en la fecha:	11/03/2025
Anotado con el N°:	37/2025
Funcionario:	Juan Bautista